

**ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ
УЧРЕЖДЕНИЕ НАУКИ**

**ИНСТИТУТ ЕВРОПЫ
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК**

**НАУЧНО-АНАЛИТИЧЕСКИЙ
ВЕСТНИК
ИНСТИТУТА ЕВРОПЫ РАН**

№ 3 (33) 2023

(дата публикации 30.06.2023)

**ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
А.И. ШУМИЛИН**

**ЗАМ. ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА
М.В. ВЕДЕРНИКОВ**

**РЕДАКТОРЫ:
П.Е. КАНДЕЛЬ, Е.В. ДРОЖЖИНА**

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

АБРАМОВА И.О., АЛЕКСЕЕНКОВА Е.С., БАБЫНИНА Л.О., БАЕВ П.К., БАЖАН А.И.,
ГУСЕВ К.Н., ДАНИЛОВ Д.А., ДАВЫДОВ В.М., ИВАНОВ О.П., КУЗНЕЦОВ А.В.,
КОНДРАТЬЕВА Н.Б., ЛУНКИН Р.Н., МОШЕС А.Л., МИРОНЕНКО В.И., ПАВЛОВ Н.В.,
САБАЧУК А., СИНДЕЕВ А.А., ФЁДОРОВ С.М., ШВЕЙЦЕР В.Я., ШИШЕЛИНА Л.Н.

Учредитель и издатель: Институт Европы РАН

Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77 - 72718 от 23.04.2018

ISSN 2618-7914

© Институт Европы РАН

МОСКВА

INSTITUTE OF EUROPE

RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCE

**Scientific and Analytical
Herald of
the Institute of Europe RAS**

№ 3 (33) 2023

(publication date 30.06.2023)

EDITOR-IN-CHIEF
ALEXANDER SHUMILIN

DEPUTY EDITOR-IN-CHIEF
MIKHAIL VEDERNIKOV

EDITORS:
PAVEL KANDEL, ELENA DROZHZHINA

EDITORIAL BOARD

ABRAMOVA I., ALEKSEENKOVA E., BABYNINA L., BAEV P., BAZHAN A.,
GUSEV K., DANILOV D., DAVYDOV V., IVANOV O., KUZNETSOV A.,
KONDRAT'EVA N., LUNKIN R., MOSHES A., MIRONENKO V., PAVLOV N.,
SZABACIUK A., SINDEEV A., FEDOROV S.M., SCHWEITZER V., SHISHELINA L.

Founder and publisher: Institute of Europe RAS

License: ЭЛ № ФС 77 - 72718 от 23.04.2018

ISSN 2618-7914

© Institute of Europe RAS

MOSCOW

СОДЕРЖАНИЕ

Шумилин А.И. Эрдоган остаётся: перспективы отношений Турции с США, ЕС и Россией. Часть 1..... 7-16

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА И БЕЗОПАСНОСТЬ

Ведерников М.В. Чешско-украинские отношения после начала СВО... 17-25

Шишелина Л.Н. Венгрия и конфликт на Украине..... 26-36

Щербак И.Н. Конфликт в Судане в фокусе антикризисной стратегии Евросоюза..... 37-44

Щёкин А.С. Вооружённые силы в политике Италии в Большом Средиземноморье..... 45-55

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ТЕНДЕНЦИИ

Кандель П.Е. Президентские и парламентские выборы в Черногории... 56-64

Жирнова Л.С. От монополии к фрагментации: трансформация русскоязычного электорального ландшафта Латвии..... 65-78

В ФОКУСЕ – ФРГ

Белов В.Б. «Тепловой переворот» вице-канцлера Р. Хабекка: последствия для экономики и политики Германии..... 79-94

Меден Н.К. Электроэнергетика Германии в условиях энергокризиса: цена надёжности. Часть 2..... 95-110

Котов А.В. Актуальные проблемы сближения востока и запада ФРГ..... 111-123

Соколов А.П., Панков Е.С. Подходы правительства ФРГ к российским активистам в Германии после 2022 г. 124-136

КУЛЬТУРА И ПОЛИТИКА

Потемкина О.Ю. ЕС и проблема незаконного оборота культурных ценностей.....137-145

Табаринцева-Романова К.М. Политика и дипломатия европейских микрогосударств в сфере культуры.....146-156

ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЦИУМ

Иванов П.К. Роль протестантизма в демократической трансформации стран «Вишеградской четвёрки»..... 157-165

Осколков П.В., Сивов Д.А. Трансформация восприятия колониального опыта в публичном дискурсе Бельгии..... 166-174

*Точка зрения авторов публикуемых материалов
может не совпадать с мнением редколлегии журнала.*

* * *

CONTENTS

Shumilin A. Erdogan Stays: Prospects for Turkey’s Relations with the US, EU and Russia. Part 1..... 7-16

FOREIGN POLICY AND SECURITY

Vedernikov M. Czech-Ukrainian Relations amidst Special Military Operation..... 17-25

Shishelina L. Hungary and the Conflict in Ukraine..... 26-36

Shcherbak I. Conflict in Sudan in the Focus of the EU’s Crisis Strategy..... 37-44

Schekin A. Armed Forces in the Italian Policy in the Greater Mediterranean Region..... 45-55

POLITICAL TRENDS

Kandel P. Presidential and Parliamentary Elections in Montenegro..... 56-64

Zhirnova L. From Monopoly to Fragmentation: Transforming Russian-speaking electoral landscape in Latvia..... 65-78

CASE STUDY: GERMANY

Belov V. «Thermal Coup» of Vice-Chancellor R. Habeck: Consequences for the Germany’s Economics and Politics..... 79-94

Meden N. The German Power Industry under Conditions of Energy Crisis: the Price of Reliability. Part 2..... 95-110

Kotov A.V. Current Problems of Rapprochement of the East and West of Germany..... 111-123
Sokolov A., Pankov E. German government approaches to Russian activists in Germany after 2022..... 124-136

CULTURE AND POLICY

Potemkina O. EU and the problem of cultural goods trafficking..... 137-145
Tabarintseva-Romanova K. The Issue of the Cultural Policy and Diplomacy of the European Microstates..... 146-156

EUROPEAN SOCIETY

Ivanov P. The Role of Protestantism in the Democratic Transformation of the Countries of the Visegrad Four..... 157-165
Oskolkov P., Sivov D. Transformation of Colonial Experience Reflection in the Belgian Public Discourse..... 166-174

The authors' opinion may not coincide with position of the editorial board.

* * *